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Обгоняя ветер
2 июня – Всемирный день 
бега.

В 2009 году в США стар-
товал праздник, который 
с 2016 года приобрел междуна-
родный характер. Отмечается 

он каждую первую среду июня.
Основные мероприятия проходят под де-

визом «Обгоняя солнце». Участие в празднике 
может принять любой человек или спортивное 
сообщество. Для этого надо зарегистрировать-
ся на сайте globalrunningday.org, сообщить о 
планируемой к пробегу дистанции и месте.

В Барнауле уже открыт сезон на Трассе здоро-
вья. 30 мая там прошел День ходьбы. А 2 июня 
можно будет пробежать по лесу, наслаждаясь 
свежим воздухом.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Профицит и стабильность

Алтайский край в 2020 году стал одним из четырех реги-
онов РФ, где превышение доходов над расходами составило 
более 4 млрд рублей (5,9 млрд). Кроме того, регион вошел 
в список субъектов с самым низким в России госдолгом 
(1,89 млрд).

РИА «Новости» опубликовало рейтинг социально-эконо-
мического положения регионов России в 2020 году. Из этих 
данных видно, что Алтайский край остается «крепким серед-
нячком». Особенно на фоне многих соседей по Сибирскому 
федеральному округу.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

В городах станет комфортнее
В России и в том числе в Алтайском крае с 26 апреля 

по 30 мая шло интернет-голосование за объекты благоу-
стройства 2022 года.

Общественные территории будут приведены в порядок в 
рамках нацпроекта «Жильё и городская среда». В нашем ре-
гионе выбирали из 90 объектов в Алейске, Барнауле, Бийске, 
Заринске, Новоалтайске, Рубцовске, Славгороде и Камне-на-Оби.

По предварительным данным, в упомянутых населенных 
пунктах участвовали в голосовании более 80 тысяч человек.

В итоге будет выбрано 15 территорий, сообщает краевой 
Минстрой.

Алёна ИВАНОВА

Кешбэк за детский отдых
1 июня в Алтайском крае стартовала оздоровительная 

кампания.
Первыми детей начали принимать 52 загородных уч-

реждения, в том числе пять санаториев. Позже откроются 
805 групп дневного пребывания при школах. Смены в этом 
году будут короче – по 14 дней, но их будет больше, чем обыч-
но, – сразу 68. При этом наполняемость лагерей по сравне-
нию с прошлогодней нормой увеличили с 50 до 75%, чтобы 
отдохнуть могли все желающие.

Планируется, что в крае это будет 25 тыс. детей. На сегод-
ня уже подано 16 900 заявок, а выкуплено 10 828 путевок. 
Такая активность объясняется дополнительной поддерж-
кой, которую получают родители помимо компенсации из 
краевого бюджета.

С 25 мая в России действует программа кешбэка за от-
дых детей. Ее инициировал президент в послании Феде-
ральному собранию. Размер возмещения может составить 
до 50% стоимости путевки, но не более 20 тыс. рублей. 
В Алтайском крае в программе решили принять участие 
45 загородных лагерей. Получить скидку можно за отдых, 
заканчивающийся до 15 сентября. Также предусмотрен воз-
врат средств за путевки, приобретенные до 25 мая 2021 года. 
Сделать это можно через «Госуслуги».

Кирилл ЗАРУБИН.

Помощь маленьким 
пациентам

К Международному дню защиты детей в Мамонтовском 
районе по инициативе депутата райсовета Нины Кононо-
вой организована акция «Протянем руку помощи ребёнку».

На призыв акции откликнулись жители поселка Комсо-
мольского, сел Мамонтово и Буканского, депутаты районного 
Совета народных депутатов, индивидуальные предприни-
матели, главный врач Мамонтовской ЦРБ.

В результате для отделения паллиативной помощи Детской 
городской клинической больницы № 7 Барнаула жители 
района собрали деньги на приобретение 13 комплектов по-
стельного белья.

Тамара ЛОГИНОВА

Взяли 
под контроль

В Барнауле прошло совещание по 
проверке аттракционов Алтайского 
края. В нем участвовали зампред-
седателя правительства Александр 
Лукьянов, руководитель инспекции 
по надзору за техническим состоя-
нием самоходных машин и других 
видов техники Александр Фунтиков, 
уполномоченный по правам ребенка 
в крае Ольга Казанцева.

Напомним, 30 мая в краевой сто-
лице опрокинулся надувной батут у 
ТЦ «Район». На трамвайные рельсы упали 
две девочки 2017 года рождения. Обе в 
тяжелом состоянии в больнице. После 
ЧП губернатор Виктор Томенко поручил 
проверить аттракционы по всему краю.

В результате издан приказ о проведении 
с 31 мая рейдов по осмотру аттракционов. 
В этот же день в прокуратуру направят на 
согласование проекты приказов о вне-
плановых проверках владельцев батутов, 
сведения о которых имеются в инспекции. 
Проверки начнутся сразу после согласова-
ния, сообщает пресс-служба губернатора.

Граждане могут позвонить на горячую 
линию и рассказать о нарушениях на 
батутах и других аттракционах по теле-
фону 8 (3852) 35-36-46.

В Барнауле насчитали более 20 наду-
вных батутов, 14 из которых установле-
ны на площадках у торговых центров, 
остальные – в парках отдыха.

Власти разрабатывают инициативу 
по внесению изменений в действующие 
правила о сокращении сроков морато-
рия на регистрацию аттракционов – он 
объявлен до 2022 года.

Алёна ИВАНОВА
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Порядка 700 организаций планируют заклю-
чить договоры о временном трудоустройстве 
подростков. Например, в организациях обще-
го и дополнительного образования, а также 
администрациях сельсоветов ребята будут 
работать в составе бригад по ремонту, уходу 
за посадками, благоустройству территорий 
и так далее.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 14м/с. По югу 

кратковременные дожди, грозы. 

+14о +19о

ночь

+23о +28о

день

+30о +35о +30о +32о

+31о +36о

день +16о +21о

ночь

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, 
порывы 13-18 м/с. Ночью ме-
стами, днем на большей части 
территории кратковременные 
дожди, грозы, град.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 6-11 
м/с,  порывы 13-18 м/с. Места-
ми кратковременные дожди, 
грозы, град.

3 июня

4 июня

+

+

Достойная команда
  В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ .   РЕЗОНАНС .

Закладывая будущее

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

�� ������� ������� 94 900 ������.
В «Единой России» подвели итоги 
предварительного голосования.

Процедура по отбору кандидатов на 
выборы в Госдуму и краевое Законодатель-
ное Собрание проходила с 24 по 30 мая. 
Избиратели могли принять участие в ней 
в режиме онлайн или прийти на участок. 
По данным регионального оргкомитета, 
предварительное голосование показало 
достаточно высокую явку – более 12%.

– Процедура прошла конкурентно, но 
спокойно – нарушений зафиксировано не 
было. В итоговых списках много действу-
ющих депутатов АКЗС. Среди новых лиц 
– ректоры двух ведущих краевых вузов, 
представители фермерских хозяйств, во-
лонтеры и другие. Также в числе победи-
телей – депутаты Барнаульской городской 
Думы, по округам в Рубцовске – предста-
вители местного горсовета, – рассказал 
руководитель исполнительного комитета 
регионального отделения «Единой России» 
Денис Голобородько.

Победителями по округам в Госдуму от 
Алтайского края стали Даниил Бессарабов, 
Виктор Зобнев, Александр Прокопьев, 
Иван Лоор. Тройка лидеров по общефе-
деральному списку выглядит так: Алек-
сандр Романенко, Наталья Кувшинова, 
Артём Шамков.

Губернатор Виктор Томенко уверен, что 
предварительное голосование позволит 
обновить и усилить команду единороссов 
на федеральном и краевом уровне.

– За эти три года мы наладили очень 
плотное и эффективное сотрудничество 
с представителями законодательной вла-
сти. Я намерен продолжить эту работу. 
Поэтому мне важно, чтобы мы отобрали 
достойную команду. Вместе предстоит 
работать над реализацией программы 
социально-экономического развития 
края, – сказал он. 

Победители предварительного голо-
сования станут кандидатами от партии 
в Госдуму и АКЗС.

Кристина ЛИВЕР

В Алтайском крае посадка лесных 
культур, запланированная на 
весну, выполнена на 99%. Раньше 
основной объем работ проводился 
на сгоревших участках в Углов-
ском, Михайловском районах. 
Сейчас там почти не осталось 
голых площадей, поэтому всё 
больше внимания уделяется та-
ежной зоне.

В 2019 году в Алтайском крае был принят 
новый Лесной план, в котором обозначены 
необходимые объемы лесовосстановления. 
Ежегодно специалисты выполняют работы 
на 7 тысячах гектаров, почти на полови-
не этих площадей производятся посадки 
новых деревьев. Задачи могут корректи-
роваться, но незначительно, и каждый 
год в обязательном порядке выполняется 
одинаковый объем работ.

– В соответствии с национальным про-
ектом «Экология» вырубленные площа-
ди должны быть восстановлены на 100%. 
Мы перевыполняем этот показатель поч-
ти в два раза. Поэтому с каждым годом 
в Алтайском крае остается всё меньше 
участков, которые требуют срочного ухо-
да, – сообщил журналистам начальник 
отдела лесовосстановления и защитно-
го лесоразведения управления лесами 
регионального Минприроды Игорь Дергачев 
в ходе пресс-конференции.

По его словам, последние годы большие 
силы были брошены на восстановление 
сгоревших лесов в Угловском, Ключевском 
и Михайловском районах. Сейчас там почти 
не осталось пустых участков, а масштабные 
посадки начинаются на Салаирском кря-
же, где запланировано провести порядка 
10% от общего объема работ текущего года. 
Но это таежная зона со своей спецификой, 
и восстанавливать лес там непросто по 
ряду причин.

В тайге низкая проходимость, поэто-
му для лесовосстановления нужна специ-
альная техника. Также там очень густая 
и высокая трава, которая не дает расти 
молодым елям. Без должной подготовки 
почвы труды могут оказаться напрасными.

– Сегодня процент приживаемости со-
ставляет 60%. Многое зависит от погоды: 
если дождь вовремя не пройдет, то циф-
ра значительно снижается. Но посадить 
дерево – не проблема. За лесом, особенно 
молодым, необходимо ухаживать, а на эти 
цели средства из федерального бюджета 
не выделяются, – отметил спикер.

(Окончание на 3 стр.)

Приживаемость составляет 60%.

Когда-то и здесь был небольшой ельник. Посадки ведутся как при помощи техники, так и традиционным способом.
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На пленарное заседание 
VII Конгресса предприни-
мательских объединений 
региона губернатор Вик-
тор Томенко выделил в 
своем плотном графике 
два часа. За отведенное 
время его участники успе-
ли почти скороговоркой 
озвучить свои предложе-
ния по совершенствова-
нию делового климата в 
Алтайском крае. До этого 
они почти неделю подроб-
но обсуждали в разных 
форматах все проблемы 
малого и среднего бизнеса 
(МСБ).

Во вступительном слове Томен-
ко отдал должное частной пред-
принимательской инициативе, 
отметив, что прошедший год был 
крайне тяжелым для бизнеса. 
Несмотря на то, что экономика 
осталась на уровне предыдуще-
го года, в 2020-м на 7% снизил-
ся товарооборот, на 8% – объем 
оказываемых услуг, более чем на 
20% – оборот общепита, почти на 
треть – выручка организаций, 
занимающихся санаторно-курорт-
ной деятельностью и т. д.

Несомненно, федеральные 
меры совместно с региональны-
ми сыграли свою роль, количе-
ство субъектов МСБ остается на 
достойном уровне – более 76 тыс. 
Заработал лучше, чем во многих 
субъектах РФ, закон о налоге на 
профессиональный доход, и уже 
в крае под 18 тыс. самозанятых. 
Это люди, которые не зависят 
от государства, платят налоги 
и таким образом включаются в 
легальную экономику.

Губернатор считает, что имен-
но успешная экономическая де-
ятельность является основой 
решения социальных вопросов. 
И для того, чтобы сделать эконо-
мику более динамичной, контак-
ты властей с представителями 
бизнеса должны быть регуляр-
ными, чтобы вовремя выяснять 
проблемы и вырабатывать идеи, 
направленные на рост валового 
регионального продукта.

Интеллектуальная  
собственность

Выяснять пути и решения 
начали с сельского хозяйства. 
Модератор площадки Владимир 
Ефремов предложил создать рабо-
чую группу, которая бы готовила 
поправки в закон об агрострахова-
нии. Задача – сделать инструмент, 
который позволяет безубыточно 
заниматься сельским хозяйством.

Насколько актуально для биз-
несменов защитить интеллекту-
альную собственность, говорил 
руководитель регионального от-
деления «Опоры России» Евгений 
Госьков. Он призвал на краевом 
уровне увеличивать патентную 
активность, больше вовлекать 
объектов интеллектуальной 
собственности в коммерческий 
оборот (например, в качестве 
залога), восполнять недостаток 
специалистов в этой области.

Госьков подчеркнул – в крае 
нет фискальных стимулов для 
вовлечения результатов интел-
лектуальной деятельности в ком-
мерческий оборот.

«Мы просили бы принять в Ал-
тайском крае налоговый вычет 
по налогу на прибыль организа-
ций, уменьшив налоговую базу 
на размер инвестиций», – сказал 
предприниматель, добавив, что 
в 59 субъектах Федерации такие 
законы уже приняты.    

В свою очередь начальник 
управления по развитию предпри-
нимательства и рыночной инфра-

структуры Александр Евстигнеев 
проинформировал зал о том, что в 
этом году с предпринимателями 
уже начнутся занятия, в программу 
которых включен блок по защите 
интеллектуальной собственности. 
Их будут проводить преподаватели 
Алтайского филиала РАНХиГС. 

Кадровая проблема
Гендиректор сети клиник «Здо-

ровое поколение» Юрий Нико-
лаев инициировал дискуссию 
по кадровой проблеме, отметив 
что классическое образование 
не поспевает за требованиями 
работодателей, а до 30% выпуск-
ников вузов покидают регион в 
поисках лучшей жизни.

По мнению гендиректора 
«Алтапресса» Юрия Пургина, эту 
негативную тенденцию можно ни-
велировать, если нуждающееся в 
специалистах предприятие откро-
ет профильную кафедру в вузе. Он 
также предложил ориентировать 
образовательные учреждения на 
студентов из стран Средней Азии, 
чтобы они потом оставались у нас.

А начальник управления края 
по труду и занятости населения 
Надежда Капура предложила 
предпринимателям чаще обра-
щаться в центры занятости, где 
сформирован банк квалифици-
рованных работников. Там могут 
и подготовить специалистов по 
заявкам бизнес-структур.

В итоге предложено работо-
дателям плотнее сотрудничать 

с образовательными организа-
циями. И подготовить для этого 
совместно с Минобром соответ-
ствующую программу.

Мозговой�  штурм
Юрий Пургин огласил реко-

мендации мозгового штурма, 
который провели предприни-
матели в рамках конгресса. 
Они выработали несколько 
предложений федеральным 
органам власти о снижении 
НДС, о приравнивании союзов 
потребительских обществ к 
субъектам МСБ, об освобожде-
нии от налогов на имущество 
и землю предпринимателей на 
период инвестиционного цикла. 
А главная их просьба – сохранить 
рабочую группу при губернаторе 
по совершенствованию системы 
налогообложения и принимать 
налоговые решения с учетом ее 
рекомендаций.

И, видимо, первое, что она будет 
рекомендовать, – снизить ставку в 
упрощенной системе (УСН) с 6 до 
3% от выручки. Предприниматели 
ссылаются на рост налоговых по-
ступлений от МСБ в первом кварта-
ле и считают, что 3% для них было 
бы вполне достаточно с учетом еще 
2% эквайринга, которые достают-
ся банкам и платежной системе. 
Снижение ставки УСН сделает этот 
налоговый режим более привле-
кательным для малых компаний.

Участники мозгового штурма 
также раскритиковали кадастро-
вую оценку земли, предложили 
упростить административное 
регулирование, добиваться од-
нообразия норм и правил контро-
лирующими и проверяющими 
органами. Между тем гендирек-
тор «Алтапресса» поблагодарил 
контролирующие органы за 
снижение административного 
давления на бизнес. По этому по-
казателю край поднялся с 62-го 
на 6-е место в стране.

Но чиновникам еще есть над 
чем работать. Им рекомендовано 
уменьшить неналоговые сборы с 
предпринимателей, например 
отменить дополнительную плату 
за превышение нагрузки на ось в 
зимний период, когда дороги от 
этого не страдают; снизить сборы 
за аттестацию рабочих мест, за 
проведение газификации; рас-
ширить доступ на полки сетевых 
магазинов местным товаропро-
изводителям; разработать про-
грамму переработки дикоросов 
под единым брендом Алтайского 
края; добиваться от федеральных 
властей субсидий на цифровиза-
цию малого бизнеса.

Евгений ШУМИЛОВ

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС 

  ПАНОРАМА .

Металлурги нахлобучили
Первый вице-премьер Правительства РФ Андрей Бе-

лоусов заявил, что металлурги недоплатили государству 
налогов на 100 млрд рублей.

«Мы посчитали, что нас, извините за это слово, металлурги 
нахлобучили: нас, государство, бюджет в части госкапвло-
жений и гособоронзаказа примерно на 100 млрд рублей по 
году. Эти деньги, я считаю, они должны нам вернуть в виде 
налога», – сказал Белоусов в интервью РБК.

Однако он ничего не предлагает по поводу снижения 
внутренних цен на металлопродукцию и прокат. По сло-
вам алтайских застройщиков, их рост за год составил 100%. 
Подорожание прямо транслируется в стоимость квадрат-
ного метра жилья: доля металлопроката в себестоимости 
жилищного строительства порядка 7%.

Издание The Bell сообщает, что Правительство РФ ищет вари-
анты ограничить металлургам рост цен, в чем заинтересован 
вице-премьер Марат Хуснуллин, который отвечает за гигантские 
инфраструктурные стройки. 27 мая на саммите ассоциации 
«Русская сталь» Минпромторг предложил сразу несколько жест-
ких идей регулирования цен – от вывозных пошлин до роста 
ставки налога на прибыль металлургических предприятий.

И на этой неделе глава Минпромторга Денис Мантуров 
должен собрать по этому поводу совещание с представите-
лями отрасли, передало «Эхо Москвы».

«Содружество» увеличило  
производительность

В деревообрабатывающей компании «Содружество» 
подвели трехмесячные итоги выполнения нацпроекта 
«Производительность труда».

Для оптимизации был выбран процесс производства цель-
ных погонажных изделий, при анализе которого рабочая 
группа выявила 66 проблем. К этому времени часть из них 
уже устранена, сообщают в Минэкономразвития края.

Руководитель проекта Иван Дорофеев представил отчет  
о проводимых мероприятиях и полученных промежуточных 
результатах. Так, время протекания процесса снизилось 
на 65%, незавершенное производство – на 42%, выработка 
увеличилась на 30%.

Молочникам  
дали отсрочку

Производителям сыров и мороженого разрешили про-
давать немаркированные остатки продукции, произве-
денной до 1 июня, до окончания срока годности.

Специалисты Центра развития перспективных техноло-
гий – оператора национальной единой системы маркировки 
товаров «Честный ЗНАК» – проверили уровень готовности 
молокоперерабатывающих предприятий Алтайского края 
к внедрению маркировки и выяснили, что готовы к этой 
процедуре не более десятка производителей. Остальные 
устанавливают необходимое оборудование и программное 
обеспечение.

Евгений ШУМИЛОВ

Как попасть на кадастровую карту
«Я не увидела своего дома 

и земельного участка, на 
котором он расположен, 
на публичной кадастровой 

карте Росреестра. Получается, моя 
недвижимость мне не принадлежит?

Жительница поселка Затон Элео-
нора Тихонова».

На вопрос отвечает Сергей Иванов, 
главный специалист-эксперт отдела 
землеустройства и мониторинга земель, 
кадастровой оценки недвижимости, 
геодезии и картографии Управления 
Росреестра по Алтайскому краю:

– Если вашего земельного участка 
или объекта капитального строитель-
ства нет на публичной кадастровой 
карте, это означает, что они были вклю-
чены в Единый государственный ре-
естр недвижимости (ЕГРН) как ранее 
учтенные объекты, без сведений о 

координатах и без подготовки соот-
ветствующих документов.

Для постановки земельного участка 
или объекта капстроительства на учет 
(или для учета изменений сведений о 
нем) в ЕГРН и оформления права соб-
ственности требуется подготовить 
межевой или, соответственно, тех-
нический план.

Для этого надо обратиться к када-
стровому инженеру, который проведет 
замеры объектов с вычислением площа-
ди и определением точных координат.

Перед заключением договора с ка-
дастровым инженером советую про-
верить информацию о нем на сайте 
Росреестра www.rosreestr.ru

Подготовленные межевой и техниче-
ский планы представляются в Росреестр 
в электронном виде или через МФЦ по 
местонахождению объекта.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

29 мая в Барнауле на площад-
ке предприятия «Сибэнерго-
маш-БКЗ» прошел краевой 
конкурс профессионального 
мастерства среди сварщи-
ков.

На звание лучшего претендовали 
четырнадцать представителей один-
надцати предприятий Барнаула, 
Бийска, Рубцовска, Заринска. В том 
числе Бийского завода энергетиче-
ского машиностроения, «Алтайва-
гона», Барнаульского котельного 
завода.

Конкурсанты прошли два этапа 
испытаний: теоретический – тестиро-
вание и практический – сварное сое-
динение трубы под углом 450. Теперь 
слово за экспертной группой, в состав 
которой входят ведущие специали-
сты промышленных предприятий 
и представители профессиональных 
образовательных учреждений Алтай-
ского края.

Где заработок, 
 там й престйж

В торжественной церемонии от-
крытия конкурса принял участие 
министр промышленности и энер-
гетики Алтайского края Вячеслав 
Химочка.

Он поздравил участников конкурса 
с Днём сварщика, который отмечался 
28 мая.

– У конкурса две основные цели, 
– сказал Вячеслав Химочка. – Во-пер-
вых, сориентировать специалистов 
на повышение профессионального 
мастерства. Вы можете посмотреть 
возможности своих коллег, которые 
работают на других предприяти-
ях, поделиться опытом. Во-вторых, 
такие соревнования стимулируют 
профориентационную деятельность. 
Поскольку очень важно, чтобы вы-
пускники и абитуриенты учебных 
заведений понимали, что не всё 
сконцентрировано на гуманитарных 
науках, что технические науки и 
рабочие профессии важны и нужны 
и работодатели готовы предложить 
таким специалистам хорошую зар-
плату.

По словам Надежды Капуры, на-
чальника регионального управления 
по труду и занятости населения, сегод-
ня спрос на сварщиков в Алтайском 
крае более чем в два раза превышает 
предложение, но в то же время приоб-
ретают популярность и другие востре-
бованные сегодня профессии, чему 
способствует и проведение в нашем 
регионе конкурсов профессионально-
го мастерства «Лучший по профессии». 
Так, в нынешнем году организаци-
онным комитетом конкурса были 
определены лучшие: ветеринарный 
фельдшер, сварщик, мастер-сыродел, 
тракторист-машинист сельскохозяй-
ственного производства и так далее.

Бйтва «зубров»
Большинство участников уже сра-

жались в таких состязаниях, хотя и не 
все. Скажем, сварщик предприятия 
«Сибэнергомаш-БКЗ» Антон Дьяченко 
на таких соревнованиях новичок, но 
совсем не новичок в своей профес-

сии – 7-й профессиональный разряд 
плюс значительный стаж работы, 
а значит, и шансы на победу серьез-
ные. Однако, по словам самого Дья-
ченко, мастерство мастерством, а от 
удачи тоже многое зависит, потому, 
настраиваясь на победу, обязательно 
нужно в нее верить.

– Конкуренция серьезная: со 
всего края отличные специали-
сты собрались. Чтобы победить, 
хоть и уверенность в том имеется, 
и навыки позволяют, без удачи не 
обойдешься, – соглашается со своим 
коллегой сварщик Барнаульского 
котельного завода, уже второй раз 
участвующий в таком конкурсе, – 
Николай Будиков.

Среди нынешних претендентов 
есть и победитель одного из преды-
дущих конкурсов. Работник «НПО 
«ПроЭнергоМаш» Алексей Панин 
становился лучшим сварщиком Ал-
тайского края в 2017 году. Свой тру-
довой путь он начинал в 2011-м на 
предприятии «Сибэнергомаш-БКЗ» 
и был тогда котельщиком.

– Это тоже хорошая профессия, 
но мне захотелось выучиться на 
сварщика, поскольку они постоян-
но востребованы и при необходимо-
сти с такой профессией работу всегда 
найдешь, – говорит Алексей.– Ну и 
вообще мне это дело понравилось и 
сейчас нравится. С 2014 года, когда 
я стал работать сварщиком, много 

занимался монтажом оборудования, 
а там такие стыки бывают непово-
ротные… Потому и согласился в кон-
курсе в 2017 году участвовать, но всё 
равно очень удивился, когда узнал, 
что выиграл. Там ведь такие «зубры» 
были, да и сейчас среди участников 
этого конкурса кое-кого из них вижу. 
Настроен я, конечно, на успех, хочет-
ся заварить на отлично. Но ведь это 
сродни спорту: как сложится, так и 
сложится. Хочется побороться, себя 
проверить, а получится победить – 
тоже хорошо.

Остается добавить, что торжествен-
ное награждение в концертном зале 
«Сибирь» победителей и призеров 
краевого конкурса «Лучший по про-
фессии» запланировано на 21 октя-
бря. Победитель в каждой номинации 
получит денежный приз – 70 тысяч 
рублей. Показавший второй результат 
– 60 тысяч рублей, третий призер – 
50 тысяч рублей.

Константин СОМОВ,  
Олег БОГДАНОВ (фото)

  КОНКУРС .

  «АП»–ИНФО .

Виктор Томенко пообещал, что предложения этого конгресса 
лягут в основу решений, которые в ближайшее время примет 
региональная власть, а что-то будет реализовываться самим 
предпринимательским сообществом.

Однако он заметил, что система мер поддержки предприни-
мательства сформирована, поэтому быстрых, лежащих на по-
верхности мер уже не осталось. «Как только мы затронем любой 
вопрос, так сразу увидим достаточно убедительную позицию 
оппонентов, так что каждую инициативу придется рассматривать 
скрупулезно», – резюмировал губернатор.

  РЕЗЮМЕ ГУБЕРНАТОРА .

«Заварить на отлично»

Быстрых решений не осталось
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

Пожелай мне удачи!Участник конкурса Алексей Панин.

«Это сродни спорту: как сложится,  
так и сложится. Хочется побороться,  
себя проверить, а получится победить – 
тоже хорошо».

Виктор Томенко пообещал учесть пожелания предпринимателей при выработке властных решений.

По данным выборочного обследования рабочей силы в возрасте 15 лет  
и старше.

Источник: Алтайкрайстат.
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  ОСТРЫЙ ВОПРОС .

Сделать аборт или 
подарить жизнь? В 
Барнауле прошел за-
крытый показ филь-
ма «Право выбора». 
Его режиссер Елена 
Пискарёва поговори-
ла с алтайской моло-
дежью о непростых 
решениях и личной 
ответственности.

Почему женщина, узнав 
о незапланированной бере-
менности, думает об абор-
те? По мнению экспертов, 
к страшному шагу толкают 
два фактора: материальная 
нестабильность и отсут-
ствие поддержки со сторо-
ны мужчины и родителей. 
На такое ежегодно в России 
решаются четыре миллио-
на человек. Как свести на 
нет устрашающую стати-
стику, на днях говорили в 
Министерстве социальной 
защиты региона.

Поводом для встречи 
отечественного режиссе-
ра Елены Пискарёвой с ал-
тайскими студентами стал 
закрытый показ картины 
«Право выбора». Это пер-
вый в России художествен-
ный фильм, в котором де-
мографические проблемы 
нашей страны показаны с 
разных точек зрения: за-
конодательства, медици-
ны, мужчин и женщин с 
непохожими жизненными 
ситуациями. С работой уже 
познакомились зрители из 
Москвы, Новосибирска, 
Волгограда. На очереди 
еще десять регионов.

– Как показывает практи-
ка, сложнее всех смотреть 
фильм медикам. Ведь об-
щество возложило на них 

ответственность законно 
проводить эти непростые 
процедуры по нескольку раз 
в день. И как говорит один 
из героев картины, именно 
доктора видят, что остается 
в тазу после операции. Пси-
хологически выдерживать 
это сложно, – подчеркнула 
Елена Пискарёва.

Министр социальной 
защиты региона Наталья 
Оськина также познако-
милась с «Правом выбора».

– Наше ведомство кури-
рует вопросы демографии. 
Проблема абортов особен-
но актуальна в Алтайском 
крае, – говорит Наталья Ось-
кина. – Только в 2020 году 
четыре тысячи женщин 
приняли решение прер-
вать беременность. Чтобы 
снизить этот показатель, 
мы объединили усилия с 
коллегами из региональ-
ного Минздрава, подклю-
чили к работе психологов. 
Женщина перед серьезным 

шагом должна получить 
консультацию специалиста. 
Благодаря слаженным дей-
ствиям удалось сохранить 
жизнь 1,3 тысячи малышей. 
Наша задача – помогать и 
поддерживать.

Особое впечатление 
фильм произвел на студен-
тов Алтайского государ-
ственного медицинского 
университета и Барна-
ульского юридического 
института МВД России. 
Они поделились своими 
впечатлениями от уви-

денного. 21-летняя Алина 
Свириденко – будущая за-
щитница правопорядка. 
Она рассказывает:

– Фильм тяжелый. Когда 
понимаешь, что от твоего 
решения зависит дальней-
шая жизнь, мурашки бегут 
по коже. Каждая женщина 
должна понимать, какие 
последствия могут быть 
после аборта. Страшно 
навсегда остаться бездет-
ной. Тяжело представить, 
какой груз в душе носят 
медики, которые лишают 
материнства с согласия па-
циента.

Марина Флиге лева 
пришла на встречу не как 
студентка медвуза, а как 
девушка, которая мечтает о 
счастливой семье,  ребенке.

– В жизни бывают раз-
ные ситуации. Считаю, что 
выбор во многом зависит 
от того, насколько в семье 
сохранены традиционные 
ценности. Мне повезло, с 

мамой о многом можем 
поговорить. Главное, всегда 
чувствую ее поддержку и 
знаю, что не совершу глупо-
сти. Оказавшись, например, 
на месте героини, первым 
делом поделилась бы с са-
мым близким человеком и 
спросила бы совета, – расска-
зывает Марина Флигелева. 

Общаясь с молодежью, 
Елена Пискарёва много 
говорила об обществе по-
требления:

– Наши бабушки и де-
душки выросли в семьях, 
где было по 8–10 детей, 
у наших мам и пап – по 
2–4 брата и сестры, у людей 
моего возраста, как прави-
ло, 1–2 родных человека. 
У моей сестры сегодня один 
ребенок, и больше она ро-
жать не хочет, планирует 
пожить для себя – и так 
рассуждает большинство. 
Буквально 2-3 поколения, 
а устои и ориентиры поме-
нялись колоссально. Нужно 
возвращаться к прежним 
традициям, стремиться к 
созданию крепкой, друж-
ной и большой семьи.

В брифинге и круглом 
столе по вопросу профи-
лактики прерывания бе-
ременности в Алтайском 
крае участвовали предста-
вители краевых ведомств, 
общественники, педагоги, 
психологи, врачи. Все они 
пришли к единому мнению 
о том, что в школах региона 
не хватает предмета, связан-
ного с духовно-нравствен-
ным воспитаем детей. Об 
этой теме нужно говорить, 
показывать фильмы, ведь 
кто предупрежден, тот во-
оружен.

Екатерина 
ЗЕЛЕНОВА

«Мама, я хочу жить»

Елена Пискарёва занималась подготовкой фильма три года.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ПРИОРИТЕТЫ .
Закладывая 
будущее

По национальному проекту 
в 2021 году Алтайский край 
получит 55 миллионов на ле-
совосстановление; это почти 
в два раза больше, чем годом 
ранее. Но Дергачев подчерк-
нул, что этих средств хвата-
ет только на посадку лесных 
культур, а сбором семян, ухо-
дом за насаждениями и под-
готовкой почвы приходится 
заниматься за собственный 
счет.

– По расчетам лесного управ-
ления, для полноценной ра-
боты требуется сумма вдвое 
больше, – констатировал он. 
– Сейчас более 30 миллионов 
приходится вкладывать крае-
вым автономным учреждени-
ям, работающим на участках 
без арендатора.

Также есть участки, кото-
рым необходима серьезная 
экологическая реабилита-
ция. Например, на террито-
рии национального парка 
«Салаир» есть заброшенный 
золотодобывающий карьер, 
вокруг которого вырублены 
гектары леса. Рабочие, ухо-
дя с объекта, не произвели 
рекультивацию, поэтому 
земли больше напоминают 
не охраняемую природную 
территорию, а пустыню или 
поверхность Луны.

– Первым делом мы под-
готовили почву: разровняли 
холмы, засыпали ямки. После 
этого высадили 1,5 гектара 
кедра. Это небольшая часть 
требуемых мероприятий, но 
восстановление таких участ-
ков довольно дорогостоящее и 
трудоемкое занятие, поэтому 
работы будут выполняться 
постепенно, – добавил на-
чальник отдела лесовосста-
новления.

Влад ГЕРАСИМОВ

Ирина Журавлёва: «Пока не добьёшься 
результата – не выдохнешь»
Депутат фракции ЛДПР 
в Алтайском краевом За-
конодательном Собрании 
Ирина Журавлёва рассказа-
ла об итогах своей работы 
в седьмом созыве.

– Ирина Евгеньевна, близится 
к завершению работа седь-
мого созыва АКЗС. В 2016 
году вы впервые сели в кресло 
депутата. Как изменились 
ваши представления о дея-
тельности парламентария 
с тех пор?

– На самом деле в кресле мне си-
деть приходится редко. Безуслов-
но, я знала, что депутатская работа 
– это ежедневный труд, постоян-
ное общение с людьми, поездки по 
краю и бесконечные переписки с 
ведомствами. Пока не добьешься 
результата – не выдохнешь. Теперь 
я могу с уверенностью сказать, что 
работа эта очень нужная, ведь да-
леко не все вопросы может и хочет 
решать исполнительная власть. В 
нашем регионе трудолюбивые и 
открытые народные избранники 
действительно необходимы – и 
я старалась быть именно такой.

– А скольким людям вы лично 
смогли помочь? Есть ста-
тистика?

– Сложно подсчитать. Сотня поло-
жительно отработанных обращений 
точно есть. Добивалась выделения 
лекарств,  помогла ребенку офор-
мить инвалидность, кому-то просто 
привезла дрова – и там уже счаст-
ливы. Много людей благодаря мне 
получили благодарственные письма 
и грамоты АКЗС и потом добились 
звания «Ветеран труда», смогли по-
лучить положенные льготы.

– Видела, как в соцсетях вас 
благодарят руководители 
всевозможных детских уч-
реждений Рубцовска – вашей 
малой родины. Много сегодня 
нерешенных проблем в дет-
ских садах?

– К сожалению, это так. Буквально 
накануне узнала, что в рубцовском 
детсаду № 57 нет нормального газона 
и клумб. Почва там – глина да песок, 
ничего расти не хочет. А руководство 
должно ведь детей зеленью радовать. 
Мы все знаем, что финансирование 

таких учреждений довольно ограни-
ченное. Поэтому помогла я – органи-
зовала доставку плодородного грунта 
и привезла семян. Вообще насущных 
проблем в садиках полно. Еще одно-
му рубцовскому детсаду я помогла 
приобрести ярусные кровати и вы-
везти мусор с территории. Просто 
спальни там в аварийном состоя-
нии, и дети вынуждены отдыхать в 
игровых комнатах, места не хватало. 
А воспитанникам и сотрудникам 
КГБУ «Рубцовский центр помощи 
детям, оставшимся без попечения 
родителей» мешали сухие деревья, 
которые росли возле ограды. В ветре-
ную погоду ветви ломались и падали 
на детскую площадку, повреждали 
провода и игровое оборудование. 
А ведь могли и на голову упасть! Да, 
руководство центра часто просило 
городскую власть спилить деревья. 
Но чиновники отказались, потому 
что земельный участок не находится 
в муниципальной собственности. 
И вот на протяжении четырех лет 
учреждение добивалось решения 
проблемы, безуспешно направляя 
обращения в разные инстанции. 
Я обратилась в Прокуратуру Алтай-
ского края. В итоге проведена про-
верка, нашли-таки ответственную 
управляющую компанию. Аварий-
ные деревья спилили, детям они 
больше не угрожают. Это навскидку 
свежие примеры.

– Аварийными бывают и дома. 
Знаю, вы и такими пробле-
мами часто занимаетесь…

– Самое громкое дело было свя-
зано с барнаульским домом № 129а 
на улице Интернациональной, ему 
больше 100 лет. И сегодня там жи-
вут всего пять семей, в том числе 

пенсионеры и дети. Конечно, зда-
ние разваливается – уже и несущая 
балка сдвинулась, «танцует» и кро-
шится фундамент, вот-вот разру-
шится лестница. Канализацию не 
ремонтировали полвека! А стропила 
крыши могут обвалиться со дня на 
день. Городской комитет жилищ-
но-коммунального хозяйства вы-
давал предписание ООО «УК Трест» 
отремонтировать кровлю и фунда-
мент, но ничего сделано не было. Жи-
тели надеялись хотя бы подлатать 
к зиме крышу за счет средств, отло-
женных на капитальный ремонт. 
Но коммунальщики даже досками 
укреплять не хотели. А капремонт 
запланирован только в 2026 году! 
Барнаульцы тогда пришли ко мне. 
Я обратилась в госинспекцию, 
в администрацию и прокуратуру 
Центрального района. Прокуратура 
проверила деятельность управляю-
щей компании, опросили жильцов. 
Нужно было создавать межведом-
ственную комиссию для призна-
ния дома аварийным, возникло 
много бюрократической возни. Но 
дом в итоге признали аварийным 

и подлежащим сносу, расселение 
запланировано в ближайшие годы. 
Помните фильм «Дурак»? Лишь бы 
не уподобились наши чиновники 
его персонажам! Лишь бы успели! 
Держу на контроле.

– От людских бед – к зако-
нотворчеству. Есть ли у вас 
в копилке реально полезные 
законы, которые иницииро-
вали лично?

– Я предложила расширить пе-
речень граждан, имеющих право 
на бесплатную юридическую по-
мощь в Алтайском крае. Для этого 
нужно было внести поправку в со-
ответствующий закон. ЛДПР внесла,
 и ее учли.Теперь и ветераны боевых 
действий, а также нетрудоспособные 

члены семей погибших ветеранов 
боевых действий могут бесплатно 
обращаться по вопросам защиты 
их прав и интересов, связанных 
с предоставлением мер социаль-
ной поддержки. То есть получить 
консультации не только в органах 
исполнительной власти и подве-
домственных им учреждениях и 
МФЦ, но и у нотариусов и адвокатов. 
Например, адвокат бесплатно помо-
жет составить заявление, жалобы, 
ходатайства и другие правовые до-
кументы. Еще одна моя инициатива 
касалась закона «О регулировании 
некоторых отношений по органи-
зации проведения капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах, расположенных 
на территории Алтайского края». 
Я предложила вдвое сократить срок 
перевода денег со счета краевого 
фонда капремонта на специальный 
– до шести месяцев.

– Специальный – это тот, на 
котором формируется сумма 
для ремонта конкретного 
дома?

– Да, вот рядовой житель много-
квартирного дома каждый месяц от-
дает свои кровные на капитальный 
ремонт. Из этого котла региональ-
ный оператор «Фонд капитального 
ремонта многоквартирных домов» 
берет средства на восстановление 
разных зданий – согласно краевой 
программе. Когда люди хотели 
свои деньги перекинуть с общего 
счета регионального оператора на 
специальный, им приходилось по 
закону ждать год. Но что если как 
раз в этот период требуется срочно 
заменить крышу? А теперь граж-
дане смогут оперативнее и грамот-
нее распорядиться финансами. К 
тому же владелец специального 
счета может размещать временно 
свободные средства фонда на де-

позите в российской кредитной 
организации – вот и еще копеечка 
на ремонт наберется. В итоге мое 
предложение было включено в за-
конопроект, внесенный на сессию 
губернатором Виктором Томенко, 
и поддержано парламентариями.

– Вы сказали, что помогае-
те людям получать звание 
«Ветеран труда Алтайского 
края». Моя соседка, всю жизнь 
проработавшая на заводах,  
начала собирать документы 
и махнула рукой – слишком 
хлопотная процедура.

– Я бы очень хотела, чтобы люди 
со стажем работы 40 и более лет 
получали звание «Ветеран труда 
Алтайского края» без лишних бю-
рократических проволочек. Зачем 
мы обрекаем честных тружеников 
на дополнительную бумажную воло-
киту и обивание чиновничьих поро-
гов? Далеко не все способны собрать 
кипу документов – найти награды с 
места работы, получить поощрение 
губернатора или благодарственное 
письмо от АКЗС и пройти всю про-
цедуру до конца. В селах трудиться 
начинали с 15 лет, с тех пор сколько 
развалилось колхозов и совхозов, 
сколько погорело зданий, сколько 
кабинетов затопило – разве найдешь 
теперь все необходимые бумажки? 
Да и не всем в период СССР давали 
эти награды, а с учетом партийной 
и профсоюзной принадлежности! 
Многим в итоге сегодня отказывают 
в звании по несущественным при-
чинам – видимо, чтобы сэкономить 
бюджет. Это неправильно. Как раз 
сейчас у меня в разработке законо-
проект, благодаря которому весь 
этот процесс может значительно 
упроститься.

– Но ведь и совсем «без бу-
мажки» нельзя? Вдруг человек 
не подходит по каким-то 
морально-этическим осно-
ваниям?

– Безусловно, какие-то первона-
чальные критерии должны быть 
соблюдены. Мы же не первый реги-
он, который планирует это сделать. 
Будем мониторить их опыт. Сей-
час проект еще на ранней стадии 
разработки, посмотрим, что у нас 
получится!

Беседовала 
Юлия БУЗИНОВСКАЯ.

(Начало на 1 стр.)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Гостинку и гараж в центре г. Барнаула.  
Тел. 8-961-976-3417.

Студию в центре Черепаново (32 кв. м, кир-
пичн., пластиковые окна, металлическая дверь, 
новая сантехника, благоустроенный двор, 
имеется сарай). Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в центре с. Усть- 
Чарышская Пристань. Тел. 8-906-968-9448.

1-комн. в г. Новоалтайске (32 кв. м, 4/5, балкон, в 
зале 2 окна, цена 1350 тыс. руб.). Тел. 8-913-237-2490.

3-комн. в р. п. Тальменка, ул. Партизанская 
(49 кв. м, 2 этаж, имеется огород, баня, гараж, 
торг уместен). Тел. 8-983-544-3949 (Елена).

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань (74,2 кв. м,  
в центре) или меняю на 1-комн. квартиру в  
г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

2-комн. квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-923-714-6567.
Студию (12 кв. м, после ремонта, мебель,  

850 тыс. руб.). Тел. 8-913-216-1166.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 20 минут 
до Барнаула, рядом р. Обь. Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировский Тальменского района  
(52 кв. м, окна пластиковые, вода в доме, баня, хозпо-
стройки, цена 160 тыс. руб.). Тел. 8-903-958-9834.

Половину дома (81 кв. м, вода холодная, горя-
чая, с/у совмещен, надворные постройки, баня, 
приусадебный участок 7 соток, цена 750 000 руб.) 
Тел. 8-923-779-6491.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн.дом, 
хозпостройки, емкость для воды, привати-
зирован). Тел. 8-913-226-7190.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.

Мини-мельницу и мини-пекарню – обе в одном 

здании. Обращаться по адресу: Курьинский рай-
он, с. Курья, ул. Центральная, д. 2а. Тел.: 8-963-
501-5820, 8 (385-76) 22-8-17.

Бытовую сверлильную установку БСУ-2 (предна-
значенную для сверления до 9 мм, в различных 
материалах, в отличном состоянии, 7 тыс. руб., 
торг).Тел.: 56-30-48, 8-913-229-3138.

Грабли тракторные, поперечные, 5-метровые, 
дешево. Тел. 8-923-719-5315.

Диски: литые (б/у, диаметром 15), стальные  
(б/у, диаметром 15). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у).  
Тел. 8-913-252-2220.

Газовую плиту «Карпаты» (4-конф., произ-
водство Румыния, в отличном состоянии).  
Тел. 8-962-813-2510.

Шубу (женская, искусственная, цвет корич-
невый, разм. 46-48, в отличном состоянии).  
Тел. 8-962-813-2510.

Домашний мини-стадион (на данном тренаже-
ре можно выполнять 14 всевозможных упраж-
нений, цена 43 тыс. руб., торг). Тел. 56-30-48.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежачим 
больным (опыт 12 лет, ответственность, рабо-
тоспособность, честность). Оплата почасовая. 
Тел. 8-913-219-4906.

Ищет хозяина в частном доме собака-охран-
ник по кличке Черныш в г. Барнауле (метис ов-
чарки и лайки, окрас черный, возраст 1 год).  
Тел. 8-962-803-2795.

Отдам в добрые руки кошечку и котика в г. Бар-
науле (окрас шоколадный, глаза зеленые, 6 ме-
сяцев, к туалету приучены). Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам отдам взрослую 
кошку редкого черепахового окраса (глаза зе-
леные, к туалету приучена, стерилизованная).  
Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые руки мо-
лодых кошек-мышеловок (тигрового и темного 
окраса, к туалету приучены, стерилизованы). 
Тел. 8-913-228-5696.

Приложение
к приказу управления
имущественных отношений
Алтайского края
от 28.05.2021 № 60

 
Перечень государственного имущества Алтайского края, 

свободного от прав третьих лиц (за исключением права хозяйственного  
ведения, права оперативного управления, а также имущественных прав 
субъектов малого и среднего предпринимательства), предназначенного  

для предоставления его во владение и (или) пользование на долгосрочной 
 основе субъектам малого и среднего предпринимательства  

и организациям, образующим инфраструктуру поддержки субъектов  
малого и среднего предпринимательства

№ п/п Наименование объекта Адрес объекта

1 Нежилое помещение  
Н1 (литер Б), общая  
площадь 502,1 кв. м

г. Барнаул, ул. Л. Толстого, д. 23

2 Здание столовой (Литер А),  
общая площадь 284,9 кв. м

Алтайский край, Первомайский рай-
он, с. Бобровка, ул. Садовая, д. 1б

3 Здание цеха  
по переработке древесины,  
общая площадь 651,7 кв. м

Алтайский край,  
Рубцовский район, с. Ракиты,  

ул. Центральная, д. 12

4 Здание цеха лесопильного  
оборудования, общая  
площадь 546,1 кв. м

Алтайский край,  
Рубцовский район, с. Ракиты,  

ул. Центральная, д. 12

5 Здание деревообрабатывающей ма-
стерской, общая  

площадь 536,1 кв. м

Алтайский край,  
Рубцовский район, с. Ракиты,  

ул. Центральная, д. 12

6 Нежилое помещение –  
гараж (Литер Г),  

общая площадь 36,4 кв. м

Алтайский край,  
Третьяковский район, с. Староалей-

ское, ул. Береговая, д. б/н

7 Нежилое помещение –  
гаражный бокс,  

общая площадь 32 кв. м

Алтайский край, г. Барнаул,  
ул. Гущина, д. 156а,  

гаражный бокс 8, ПГК-174

8 Пристрой  
к зданию главного корпуса  

больницы (Литер ЛЛ1), общая пло-
щадь 188,9 кв. м

Алтайский край,  
г. Барнаул, мкр. Новосиликатный, 

ул. Суворова, д. 13/  
ул. Целинная, д. 25

9 Магазин,  
общая площадь 313 кв. м 

Алтайский край,  
Поспелихинский район,  

с. Поспелиха,  
ул. Островского, д. 81б

10 Здание (столярный цех), общая 
площадь 495,5 кв. м

Алтайский край,  
Благовещенский район,  

р.п. Благовещенка, ул. Л. Толстого, д. 52

11 Здание (контора), общая  
площадь 453,9 кв. м

Алтайский край,  
Благовещенский район,  

р.п. Благовещенка, ул. Л. Толстого, д. 52

12 Здание (гараж) (литер А), общая 
площадь 415,9 кв. м

Алтайский край,  
Благовещенский район,  

р.п. Благовещенка, ул. Л. Толстого, д. 52

13 Здание (мастерская), общая  
площадь 649,6 кв. м

Благовещенский район,  
р.п. Благовещенка, ул. Л. Толстого, д. 52

14 Здание гаража (литер А), общая 
площадь 528,7 кв. м

Алтайский край,  
Шелаболихинский район,  

с. Шелаболиха, ул. Ленина, д. 145

15 Здание (гараж), общая  
площадь 551,9 кв. м

Алтайский край, г. Новоалтайск,  
ул. Сенная, д. 2а

16 Земельный участок категории зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 

22:39:021601:14,  
площадь 4 064 186 кв. м

установлено относительно ориентира, 
расположенного за границами участ-
ка. Ориентир – с. Новоалександровка. 
Участок находится примерно в 5 км от 
ориентира по направлению на юг. По-
чтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Рубцовский район, с. Новоалек-

сандровка.

17 Земельный участок категории зе-
мель сельскохозяйственного на-
значения, кадастровый номер 

22:52:050046:253,  
площадь 910 253 кв. м

установлено относительно ориен-
тира, расположенного за пределами 

участка. Ориентир – 
тр. Тюменцево-Юдиха. Участок нахо-
дится примерно в 1,1 км от ориенти-
ра по направлению на юг. Почтовый 
адрес ориентира: Алтайский край, 

Тюменцевский район, с. Тюменцево

18 Земельный участок категории  
земель сельскохозяйственного  

назначения, кадастровый номер 
22:31:010803:94, площадь 100 000 кв. м

Алтайский край,  
Павловский район,  

в границах землепользования  
СПК «Гвардейский», поле 38,  уч. 1
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ОТДЫХАЙ! .  ПРИРОДА И ЛЮДИ .   У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

  КРИМИНАЛ .  ИЗДАНО .

Требуется подработка
По данным аналитиков hh.ru, жители Новосибирска и 

области больше других россиян любят подрабатывать.
Как показывают результаты исследования, увеличился ин-

терес к подработке и в стране в целом. При этом меньше всего 
заинтересованы в дополнительной работе жители Липецкой 
области, Ханты-Мансийского АО – Югры, Пензенской области, 
Москвы и Нижегородской области. Самый высокий интерес к 
подработке проявляют в Тульской, Рязанской, Оренбургской 
областях, Ставропольском крае и Владимирской области. Среди 
сибирских регионов меньше всего нуждаются в допзаработке 
в Красноярском крае, а больше всего – в Омской области.

За особые заслуги
Президент России Владимир Путин присвоил международ-

ным аэропортам Кемерова и Новокузнецка имена летчика-кос-
монавта Алексея Леонова и космонавта Бориса Волынова, как 
«лиц, имеющих особые заслуги перед Отечеством».

Алексей Леонов (1934–2019) – советский космонавт, первый 
человек, вышедший в открытый космос, дважды Герой Совет-
ского Союза. Борис Волынов – летчик-космонавт, дважды Герой 
Советского Союза.

О большом поэте
Томские филологи сняли трилогию о творчестве Иосифа 

Бродского.
С 1994 года ученые и студенты Томского государственного 

университета посвятили личности и работам нобелевского 
лауреата много трудов. Писателями и филологами университет-
ского Томска подготовлено десять книг – монографий, сборников 
научных статей, художественных текстов и биографических 
материалов. Выпущено несколько фильмов, посвященных жизни 
и творчеству лауреата Нобелевской премии. Новая видеопро-
грамма «Бродский в Томском университете» состоит из трех 
частей. Все они выложены на YouTube-канале ТГУ.

Кто хуже?
Школа № 27 Красноярска поместила свою заявку на сай-

те конкурса на худший туалет, организованный брендом 
Domestos.

В тексте сказано, что в фонде школы не хватает денег на 
косметический ремонт, а капитальный проводится на сред-
ства родителей. Потому здесь надеялись на помощь Domestos, 
поскольку компания собиралась подарить финалистам годовой 
запас чистящих средств и отремонтировать три самых худших 
туалета.

У села Балыктуюль
Новосибирские археологи летом 2021 года доисследуют 

знаменитый могильник в урочище Пазырык у села Балык-
туюль в Горном Алтае.

Его открыли в 50-е годы, а теперь ведут исследование с ис-
пользованием современных методик. В середине прошлого века 
в могиле были найдены мумифицированные тела погребенных 
в кургане мужчины и женщины, ковры, повозка с четырьмя 
большими колесами, одежда и множество других предметов 
материальной культуры. Находки из кургана хранятся в Госу-
дарственном Эрмитаже в Санкт-Петербурге. Сейчас археологи 
ведут работы по извлечению из раскопанных погребальных 
комплексов срубов. Два таких сруба уже доставлены в музей 
Горно-Алтайска.

По материалам информагентств подготовил 
Константин СОМОВ

Мохнатые усики, 
янтарное брюшко

Доктор биологических наук и 
член Русского энтомологическо-
го общества Людмила Комарова 
рассказала «Алтайской правде», 
что обнаружила уникальный для 
Алтайского края вид сциарид (поч-
венных комаров).

«Данный комар ещё нигде не опи-
сан и войдет в каталоги. Статью о нем 
направила для публикации в научный 
журнал», – сообщила ученая.

Это черные мушки Sciara duplex, 
крохотные, размером от 1,5 до 3 мм. 
Разглядеть их можно только в микро-
скоп. Являются представителями древ-
него рода, которому более 100 млн лет.

«Они выглядят фантастически! 
У них есть усики, часто мохнатые, 
тельце вытянутое, в основном черное, 
но встречаются оранжевые, янтарные 
и почти белые экземпляры», – расска-
зывает Людмила Алексеевна.

Крылатые особи не кусаются, им 
вообще не требуется питания. Всё не-
обходимое они получают еще будучи 
личинками, которые живут на грибах 
и овощах. Но серьезной опасности для 
садоводов и аграриев эти насекомые 
не представляют.

В Алтайский край данный вид ми-
грировал не из-за климата. Такие ко-
марики могут переезжать в кедровых 
шишках, которые везут на продажу, 
могут перемещаться с воздушными 
массами. Раньше в регионе их никто 
не встречал.

На Малиновое озеро уже 
едут первые туристы. 
Несколько лет назад из-за 
разлива реки Бакланихи со-
леный водоем потерял свои 
свойства. Сейчас он понем-
ногу восстанавливается, 
поэтому всё больше от-
дыхающих предпочитают 
проводить отпуск в Михай-
ловском районе.

В �������� ������
Чтобы остановиться на Малино-

вом озере, достаточно просто раз-
бить рядом с ним палатку. Удобств 
и излишков турист не получит: на 
берегу нет общественного душа или 
туалета, но к «восьмому чуду света» 
едут не для этого.

Отдыхать дикарем согласится не 
каждый, некоторым для комфорта 
нужна мягкая кровать или баня. 
Еще недавно такой услуги на озере 
не было, но 4 года назад у водоема 
начали появляться первые гостевые 
домики.

– Самым тяжелым оказался пер-
вый сезон после открытия. Тогда 
были лишь три домика и баня, да 
и туристы о нас даже не знали, – 
вспоминает хозяйка базы отдыха 
Надежда Захарова. – Со временем 
база отстраивалась, возводились 
новые дома, каждый год росло число 
туристов. В прошлом году получили 
субсидию на компенсацию части 
затрат на строительство, планируем 
расширяться и дальше, может, пе-
рейдем на круглогодичный формат 
работы, если будет спрос на зимний 
отдых на Малиновом.

Сезон открывается, когда уста-
навливается жаркая погода. В про-
шлом году начать принимать гостей 
можно было еще в апреле, но из-за 
ковидных ограничений база зарабо-
тала только в июле. В итоге туристы 
отдыхали на Малиновом озере всего 
два месяца. В этом году надежды 
куда более оптимистичны.

– Думаю, что в этом сезоне тури-
стов будет немало, – строит планы 
Надежда. – Границы закрыты, на-
род хочет отдыха. Если погода не 
подведет, отработаем этот год по 
максимуму.

П����� �������
Перед наплывом отдыхающих в 

домиках ведутся последние приго-
товления, но туристы уже понемногу 

едут к соленому водоему. Первым 
гостем в этом году стал Виктор Воль-
хин из Новосибирска. Он остановил-
ся в палатке на территории базы 
отдыха.

– Путешествуем с младшим сы-
ном, с детства учу его отдыхать не 
в отелях, а на природе, стараюсь за-
кладывать ему правильные ценно-
сти, – делится он. – Решили посетить 
Малиновое озеро по нескольким 
причинам. Во первых, раньше не 
были, слышали очень много положи-
тельных отзывов… Не удержались. 
Жаль, водоем во всей его красе так и 
не застали, но он все еще соленый, 
и здоровье поправить можно – это, 
кстати, вторая причина. Уже выло-
жили отзыв в «Фейсбуке», нам всё 
понравилось.

По словам Захаровой, три года 
назад разлилась река Бакланиха, 
наполнив Малиновое озеро пресной 
водой. Из-за этого увеличилась его 
глубина и оно потеряло свой уни-
кальный цвет. Первый год здесь не 
было ни соли, ни лечебной грязи, 
которые на какое-то время смени-
лись на неприятный запах и зеле-
ный оттенок.

– Фактического подтопления до-
миков не было, но ущерб всё рав-
но ощутимый, – вздыхает хозяйка 
базы. – Летние беседки оказались 
в воде, пострадал берег. С годами 
ситуация нормализуется: вода от-

ступает, размножаются рачки Ар-
темия салина, благодаря которым 
озеро опять розовеет. Поэтому мы 
надеемся, что через пару лет водоем 
восстановится, а пока в нём можно 
просто искупаться, потому что до 
разлива его глубина не превышала 
одного метра. Сейчас она больше 
почти в два раза.

С��������  �������
Есть в сельском туризме и об-

ратная сторона, из-за чего такой 
вид отдыха подойдет не каждому. 
Чаще всего отдыхающие жалуются 
на нехватку в поселке досуговых 
заведений, на отсутствие вечерней 
программы. В населенном пункте 
нет баров и досуговых учреждений. 
Из развлечений – солнце, озеро и 
лес. Кто-то из туристов умудряется 
даже собирать ягоды и грибы.

– К нам едут именно отдыхать, а 
не тусоваться. Искупнуться, позаго-
рать, сходить в баню – это здорово, 
но если бы вечером проводились 
какие-то концерты, экскурсии по 
поселку, то желающих отдохнуть 
в Михайловском районе стало на 
порядок больше, – считает Захаро-
ва. – Хотя некоторые ищут именно 
тишины и уединения и едут именно 
за этим.

Также туристам придется обхо-
диться без водопровода и канали-

зации, их не провести к домикам 
из-за близкого расположения к воде. 
Это проблема не только базы, но и 
сельчан, которые живут неподалеку.

– Пробуем озеленить территорию, 
но почва слишком солено-кислая, 
газон не принимается. Действуем 
методом проб и ошибок: высажи-
ваем пирамидальные тополя, раз-
ные кустарники, но почти ничего 
не растет. Непросто жить рядом 
с соленым водоемом, – добавляет 
Надежда.

Еще об одной проблеме рассказал 
турист из Новосибирска. Его ком-
фортный отдых нарушил сельский 
скот, гуляющий рядом с базой. «Ко-
ровы тут пасутся. Собака, которую 
мы взяли с собой в путешествие, на 
парнокопытных реагирует, лает, 
мешает спать».

– Да, скот иногда мешает нашим 
гостям и бороться с ним бесполезно. 
Мы поставили вокруг базы забор, но 
коровы пробираются к нам через 
озеро. Иногда даже заглядывают в 
палатки к туристам, – возмущается 
бизнес-леди. – Мы к такому привык-
ли, но городские жители или гости 
из-за границы могут испугаться рога-
тых соседей. Но некоторые считают 
подобный колорит привлекатель-
ным, потому что в городе подобных 
эмоций ты не получишь.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Отпуск в малине

В фокусе – Алтай
Изучать английский 
язык и знакомиться с 
Алтаем смогут с 1 сен-
тября школьники при 
помощи  нового учебного 
пособия.

Оно разработано с региональ-
ным Министерством образова-
ния и науки  и издательством 
«Просвещение». Altai krai in focus 
– дополнение к учебнику по ан-
глийскому языку для учеников 
5–6-х классов.

Олеся Соколова, заместитель 
директора Алтайского инсти-
тута развития образования 
им. А.М. Топорова, рассказала, 
что это продолжение проекта 
создания региональной линей-
ки учебников: «Altai krai in focus 
стало логическим продолжени-
ем игры «Люблю Алтай» на ан-
глийском и немецком языках. 
Основная цель учебника – сфор-
мировать у детей умение пред-
ставлять свою малую родину 
при общении с иностранными 
сверстниками и гостями реги-
она. В современных учебниках 
региональный компонент часто 
представлен скудно или вооб-
ще отсутствует, а мы хотим это 
исправить».

Татьяна Кулакова, кандидат 
филологических наук, доцент 
кафедры английского языка 
Лингвистического института 
АлтГПУ, разрабатывала часть 
для 5-го класса.

«Мы старались рассказать 
про разные уголки нашего края. 
Трудности были с созданием 

первого модуля про школьные 
будни, так как сложно привя-
зать эту тему к конкретному 
региону, но мы справились. 
Посвятили его современному 
лицею № 8 Новоалтайска», – 
рассказывает Татьяна Кулакова.

Учебник не по регионоведе-
нию, а по изучению английского 
языка, поэтому к каждому мо-
дулю есть задания: на чтение, 
письмо, аудирование, а также 
упражнения на лексику.

«Горжусь заданием по сравне-
нию двух картинок. Мы взяли 
реальную фотографию из музея, 
пофотошопили ее. А школьни-
кам  нужно  найти отличия, на-
звать их на английском языке. 
Помимо этого, есть задания на 
развитие финансовой грамот-
ности. К примеру, у ученика 
500 рублей, нужно купить суве-
ниры для иностранного друга. 
На картинках представлены су-

вениры (мед, орехи, магниты 
и т. д.) и указана цена, нужно 
посчитать», – добавляет Татьяна.

Над содержанием материала 
для шестиклассников работала 
Евгения Гребёнкина, учитель 
английского языка барнауль-
ской гимназии № 42. В этой ча-
сти есть темы, посвященные 
детскому технопарку «Квантори-
ум» и центру «Талант22». Также 
включены задания, способству-
ющие развитию читательской 
грамотности и умению работать 
с информацией.

В сборнике поднимаются и 
темы межнациональных отно-
шений. Авторы рассказывают 
учащимся про народы алтайско-
го края и места, где они живут.

Пособие издано тиражом 
10 тысяч экземпляров. 1 сентя-
бря учащиеся уже могут озна-
комиться с новым изданием.

Наталья АНДРОНОВА.

  КРАТКО .

Дело растёт как 
снежный ком

Заместителю главного врача Ал-
тайского краевого наркологическо-
го диспансера вменяется крупная 
взятка.

Как сообщает региональный След-
ком РФ, мужчина получил от предпри-
нимателя в общей сложности 255 ты-
сяч рублей. Именно его фирму должны 
были выбрать для оказания услуг по 
уборке снега. Взаимовыгодные сделки 
состоялись, но потом об этом стало 
известно правоохранителям.

Телефонное 
«шоу»

Полицейские разыскивают мо-
шенников, похитивших 2 500 000 
со счета 61-летнего бийчанина.

Пенсионеру поступил звонок с не-
известного номера. Его спросили, не 
оформлял ли он заявку на подключе-
ние личного кабинета к другому сво-
ему телефону: якобы зафиксированы 
подозрительные попытки перевода 
денег, но пока сотрудники финансо-
вого учреждения их блокируют. Для 
подтверждения личности попроси-
ли назвать код из СМС. После этого 
пришли сообщения об одобрении 
кредита. Не успел бийчанин опом-
ниться, как ему продиктовали, что 
надо сделать с поступившими день-
гами: снять и внести на резервный 
счет в банке-партнере. Объяснили, 
что тем самым он якобы перекроет 
полученный кредит и убережет фи-
нансы от аферистов.

Для убедительности в процесс был 
включен еще и «правоохранитель», 
который подтвердил слова «менед-
жеров».

Когда потерпевший понял, что 
стал участником телефонного «шоу», 
деньги были уже на чужих счетах. 
В связи со случившимся возбуждено 
уголовное дело.

Необъяснимая 
жестокость

Девочка-подросток из Барнаула, 
унизившая школьницу, заключена 
под стражу.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя региональ-
ного Следкома РФ по краю Людми-
ла Рязанцева, днем 23 мая 2021 года 
14-летняя жительница Барнаула с 
компанией сверстников заманила 
11-летнюю девочку в один из забро-
шенных домов краевого центра. Там 
ее избила, а затем совершила в от-
ношении нее действия сексуального 
характера. Все издевательства были 
зафиксированы на камеру мобильно-

го телефона, а потом видео появилось 
в Интернете.

В отношении 14-летней насильни-
цы возбуждено уголовное дело. Ей 
вменяются действия сексуального 
характера с использованием беспо-
мощного состояния пострадавшей. 
Подросток объяснила, что поступила 
так с младшей по возрасту только 
потому, что в их компании ее счи-
тали изгоем.

Ход расследования уголовного 
дела председатель Следкома РФ по-
ставил на контроль в центральном 
аппарате ведомства.

Кроме того, возбуждено и рассле-
дуется уголовное дело по признакам 
халатности в отношении должност-
ных лиц администрации края и Бар-
наула. По настоянию следователей 
регионального СК администраци-
ей города принято решение о сносе 
здания, в котором было совершено 
преступление.
Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

Готовят площадку 
Деда Мороза

В Алейске с начала мая благоу-
страивают территорию для Деда 
Мороза. Работы ведутся на площад-
ке для отдыха, где зимой организу-
ют снежный городок.

Как сообщает краевой Минстрой, 
здесь обновят покрытие, поставят де-
ревянную горку, фигуры снеговиков 
из стекловолоконного композитного 
материала. Проект также предусматри-
вает место для главных зимних пер-
сонажей – Деда Мороза и Снегурочки.

Общая стоимость работ – более 
9 млн рублей. Средства выделены из 
краевого и федерального бюджетов 
по нацпроекту «Жильё и городская 
среда».

Алёна ИВАНОВА

Пятнистое 
пополнение

Накануне Дня защиты детей в 
зоопарке Барнаула появились на 
свет два косуленка. Первые минуты 
жизни малышей попали на видео.

На кадрах видно, как детки пы-
таются встать на ноги, а мама их 
старательно вылизывает. В «Лесной 
сказке» пояснили, что детеныши этих 
животных рождаются пятнистыми. 
Такой окрас помогает им оставаться 
незамеченными. К трем месяцам они 
становятся однотонными.

Гости зоопарка уже могут наблю-
дать за пополнением, но сотрудни-
ки просят вести себя у вольеров как 
можно тише.

Осторожно: жара
В Алтайском крае с 1 по 7 июня 

объявлено штормовое предупре-
ждение из-за высокой и местами 
чрезвычайной пожароопасности.

По данным регионального ЦГМС, 
в ближайшие дни будет преимуще-
ственно без осадков, временами по 
югу могут пройти кратковременные 
дожди с грозами. Днем температура 
по краю может повышаться до +30… 
+34 градусов. В ГУ МЧС призывают 
строго соблюдать правила пожарной 
безопасности. В жаркие выходные 
количество пожаров увеличивает-
ся. За прошедшие сутки потушено 
63 пожара, более половины из них 
– возгорание травы и мусора.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Озеро на закате.


